

El Colegio Cooperativo Británico

POR

R. L. MARSHALL

Jefe del Departamento de Educación de la Cooperative Union Limited y Director del British Cooperative College

Me es singularmente grato aceptar la invitación que se me formula para que escriba acerca de la tarea que realiza el British Cooperative College. En primer lugar, ello me depara la ocasión para enviar mis más cordiales saludos a los cooperadores españoles, y, en segundo lugar, como Director del Colegio, es lógico mi deseo de informar acerca de una institución con la cual me siento identificado.

Puedo indicar que este centro de enseñanza es fundación de la British Cooperative Union, que congrega alrededor de ochocientas sociedades de venta al por menor, con una cifra de socios que supera los trece millones. El Colegio inició su historia el año 1919, en Manchester, y con posterioridad se trasladó a su nueva sede, Standford Hall, Loughborough, en la región de Midlands, parte central de Inglaterra, el año 1945, donde desde entonces ha estado desempeñando sus funciones. El Colegio cuenta con capacidad para ciento veinte residentes. Aproximadamente, veinte plazas se reservan para cursos de corta duración y que versan sobre temas relacionados con funciones especializadas del Movimiento Cooperativo, por ejemplo: administración de supermercados y almacenes de autoservicio, estudios sobre depósitos y almacenes, etc., etc. En particular, estos cursos se efectúan para utilidad de un área geográfica que ha sido dispuesta y equipada como un gran supermercado, y que proporciona, en consecuencia, una base idónea para examinar y poner de manifiesto los problemas prácticos que puedan presentarse.

Las plazas restantes están ocupadas por estudiantes que siguen un período más amplio de estudios, y que, por tanto, vienen a nuestro centro para un período de tiempo que comprende como mínimo desde octubre hasta junio. La edad media de los mismos oscila en torno a los veintisiete años. Primordialmente son varones. En el Colegio siguen cursos superiores, con los cua-

les vienen a completar los estudios elementales que han seguido en sus lugares de origen. Las enseñanzas están organizadas en cuatro departamentos:

Administración: Comprende cursos relacionados con la administración de sociedades de venta al por menor, o con las técnicas de administración más generales precisas en las organizaciones de producción o almacenamiento al por mayor.

Secretariado: Donde los estudiantes adquieren una formación relacionada con materias tales como Contabilidad y Teneduría de Libros, Derecho, Administración, etc., acomodadas a las exigencias de la Organización Cooperativa.

Estudios sociales: Donde los estudiantes siguen un curso dividido en dos partes, y al final del cual se les extiende un Diploma de Estudios Políticos, Económicos y Sociales, conferido por la Universidad de Nottingham. Los principios y las técnicas cooperativas son estudiados dentro del contexto de los estudios generales.

Cooperación Ultramarina: Quienes siguen estos cursos son, por lo general, funcionarios de las Uniones y Departamentos Cooperativos de los países que se encuentran en vías de desarrollo, en especial los procedentes de Asia y Africa, y que dedican una atención más destacada al estudio y promoción de las formas de Cooperación, singularmente la agrícola, y de la cual depende en gran medida el progreso económico y social.

Nuestros estudiantes son, por tanto, de dos tipos; quienes proceden de Gran Bretaña lo hacen con el apoyo de las Organizaciones Cooperativas, y los que vienen de Ultramar, los cuales lo hacen valiéndose de becas y ayudas que les otorgan sus respectivos Gobiernos. El Colegio—al igual que otras instituciones educativas—no tiene suficiente para colmar su presupuesto con las cantidades que abonan sus estudiantes, y en consecuencia sus gastos son mayores que los medios de que dispone. Para salvar este déficit, la Cooperative Union dispone de una contribución especial, que pagan todas las sociedades que la integran. Anualmente se abona por cada socio un cuarto de penique, y aunque desde el punto de vista del socio puede parecer una cantidad insignificante, no lo es, afortunadamente, desde la perspectiva que concede la cifra total de los trece millones de miembros.

Brevemente expuesto, éste es el bosquejo de la labor que llevamos a cabo. Una de nuestras mayores satisfacciones es la de

que somos una comunidad de ámbito internacional, y experimentaríamos una gran satisfacción si, en el futuro, pudiéramos dar la bienvenida a un estudiante que viniera en representación del Movimiento Cooperativo Español.